
 
 

 

 

 

 Interrogazione n. 1118 

presentata in data 28 febbraio 2024 

 a iniziativa dei Consiglieri Biancani, Vitri, Mangialardi, Bora, Carancini, Casini, Cesetti e 
Mastrovincenzo 

 Programmazione dei posti letto nelle strutture sanitarie allocate nel comune di 
Mombaroccio, a seguito della realizzazione dell’ospedale di comunità 

     a risposta orale 

 

 

I sottoscritti consiglieri regionali, 
 
Premesso che:  

• in attuazione della Missione Salute del PNRR la Giunta regionale ha individuato dove 
localizzare i nuovi Ospedali di Comunità ed in particolare ha deciso di collocarne uno a 
Mombaroccio, costruendolo in un’area attualmente adibita a campo sportivo, 

• il primo progetto PFTE del nuovo Ospedale di Comunità di Mombaroccio, da realizzare in 
attuazione del PNRR, prevedeva 30 posti letto ma con costi più che doppi rispetto alle risorse 
previste nel finanziamento (8,45 milioni di euro a fronte di 3,6 milioni stanziati), 

• a seguito di una rimodulazione, il nuovo progetto prevede un ridimensionamento tale che la 
struttura ospiterà metà dei posti letto inizialmente previsti (15 a fronte di 30) con una spesa di 
4,8 milioni di euro coperta per 3,6 milioni dal PNRR, per 360.000 euro dal FOI e per 840.000 
euro dalla Regione, 

• nello stesso comune, alle porte del paese, esiste una struttura sanitaria dell’AST 1, la RSA 
“Bricciotti” che avrebbe 40 posti letto, anche se attualmente ne vengono utilizzati in media tra i 
6 e i 10, a causa anche delle condizioni precarie di una parte della struttura che necessita di 
ristrutturazione; 

 
Considerato che:  

• la riduzione del progetto che comporta il dimezzamento dei posti solleva vive preoccupazioni 
nella popolazione della vallata pesarese in quanto l’OdC di Mombaroccio dovrebbe servire 
circa un bacino di 150.000 utenti e, in base agli standard previsti nel DM 77/2022, gli OdC 
dovrebbero garantire 0,2 posti letto per 1000 abitanti (quindi un totale di 30 posti letto), 

• la struttura di Galantara, che è attrezzata e svolgere già funzioni assimilabili a quelle di un 
OdC, non potrà sopperire a questa carenza in quanto è stata destinata a diventare Casa della 
Comunità, quindi senza posti letto per pazienti post acuti, 

• in base a questa nuova programmazione dei posti letto, una volta occupati i soli 15 posti di 
Mombaroccio, i malati che verranno dimessi dall’ospedale di Pesaro, dopo la fase acuta, ma 
che necessitano ancora di assistenza sanitaria continua, dovrebbero essere trasferiti nelle 
strutture di Fossombrone, Cagli e Sassocorvaro, 

• per quanto riguarda la RSA Bricciotti, gestita direttamente dall’AST 1, predisposta 
originariamente per ospitare 40 posti letto, attualmente è operativa con 6-10 posti letto anche 
a causa del deterioramento della struttura che richiede interventi di ristrutturazione, con un 
costo a suo tempo quantificato in 4 milioni di euro dall’assessore competente nella risposta in 
Aula del 17/11/2020 ad un’interrogazione del primo firmatario della presente relativa alla 
riattivazione dei posti letto, 

• la scelta di questa Giunta regionale di costruire un nuovo edificio piuttosto che recuperare il 
“Bricciotti” ha destato perplessità in quanto la sua ristrutturazione avrebbe garantito la 
disponibilità di 40 posti letto con una spesa di 4 milioni di euro proporzionalmente più bassa 
degli 8,5 milioni previsti per 30 posti letto o dei 4,8 milioni previsti per i 15 posti letto del progetto 
attuale, 

• oltre all’aspetto economico vanno considerati il rischio un possibile abbandono totale 
dell’edificio situato all’ingresso del paese in assenza di lavori e la certezza che il nuovo 
complesso comporta ulteriore consumo di suolo e priva la comunità del campo sportivo con la 



 
 

 

 

 

necessità di trovargli un’altra collocazione e di reperire altre risorse finanziarie per la sua 
costruzione; 

 
Evidenziato che il recupero del Bricciotti avrebbe avuto vari aspetti positivi: recuperare una 
struttura sanitaria esistente dove rendere disponibili posti letto a costi inferiori rispetto al nuovo 
costruito, evitare di consumare nuovo suolo e mantenere funzionante un impianto sportivo a 
servizio della comunità locale;  
 

INTERROGANO 
 
Il Presidente della Giunta regionale per sapere: 
 

• se è attualmente previsto il finanziamento del secondo lotto dei 15 posti letto del totale di 30 
originariamente programmati per l’OdC di Mombaroccio, 

• se e quando ne verranno avviati la progettazione e la realizzazione, 

• se, in assenza dei 15 posti letto previsti a Mombaroccio, i cittadini del distretto di Pesaro che, 
terminata la fase acuta della malattia gestita all’ospedale di Pesaro, necessiteranno ancora di 
assistenza ospedaliera post-acuzie, verranno ospitati negli OdC di Fossombrone, Cagli e 
Sassocorvaro o in quale altra struttura sanitaria si è programmato che verranno accolti, 

• se si intende proseguire l’attività sanitaria della RSA “Bricciotti” alle condizioni attuali con 
un’operatività ridotta a 6-10 posti letto a fronte di una potenzialità di spazi per accogliere 40 
posti letto, 

• se si intende recuperare la struttura per rendere realmente disponibili tutti i 40 posti letto della 
RSA e se sono state programmate le risorse finanziarie per la ristrutturazione, 

• qualora non si intendesse effettuare la ristrutturazione e non si ritenesse sostenibile il proseguo 
dell’operatività del “Bricciotti” alle condizioni attuali, quale sarà il destino del “Bricciotti” sia in 
termini di utilizzo dell’edificio di proprietà regionale (dell’AST 1) all’ingresso di Mombaroccio, 
sia in termini di collocazione dei 40 posti letto. 

 


